



## El Portal 28 de Diciembre de 2012

Por: Redacción 2 | 28-Dic-2012 06:20

- La estrategia política del presidente Peña Nieto
- Boomerang al PAN por uso político de las deudas
- Jalisco, la entidad con mayor degradación por Fitch

Por Antonio Payán

En el primer mes de gobierno el presidente Enrique Peña Nieto ha desarrollado una doble estrategia con la construcción de un pacto político, incluyente de los principales partidos, y por otro lado, colocándose personalmente a la cabeza del PRI, planteando recorrer el país de nueva cuenta antes de que concluyan los primeros cien días su arribo al poder.

Desde la campaña Peña había adelantado que presidiría un gobierno itinerante, con presencia directa en todos los rincones del país y que la toma de decisiones para resolver los problemas se dé en el mismo lugar donde se presentan.

Visto así, lo que ha hecho el presidente desde el primero de diciembre ha sido dar cumplimiento al compromiso de estar al lado de la gente y exigió lo mismo a los funcionarios de su gobierno, a los que pidió se ensucien los zapatos para atender los problemas urgentes del país.

Es tanta la actividad presidencial en los estados que Enrique Peña Nieto aparece como un presidente en campaña, decidido a colocarse frente a la maquinaria de su partido, jalar a su lado a los gobernadores del PRI para hacer frente a las elecciones del próximo año en catorce entidades, donde se renovarán 2 mil 190 ayuntamientos, catorce congresos locales y la emblemática gubernatura de Baja California, la misma que ganó Acción Nacional hace casi 24 años y desde entonces mantiene en su poder.

César Camacho, el dirigente formal del PRI nacional, miembro del poderoso Grupo Atlacomulco y afil del presidente Peña Nieto, apenas tomó protesta del cargo declaró que al partido tricolor no le incomodaría “tener carro completo” en las elecciones del próximo año, como no incomodaría lograrlo a ningún otro partido, cuya esencia es la búsqueda del poder.

Sólo que esta nueva campaña de Peña Nieto parece ir más allá de asegurar el triunfo en las urnas para los candidatos priistas. Todo indica que el presidente quiere hacer presencia, seguir una ruta de acompañamiento con los gobernadores, principalmente de su mismo partido, e ir ocupando espacios, recuperando el control político, aquel que se fraccionó en poderes locales cuando el PRI salió de Los Pinos en el año dos mil.

La ruta está marcada con claridad en esta primera etapa del poder presidencial en manos del PRI. El presidente anda en campaña, llevando programas y ofreciendo apoyos a los desprotegidos. Lo está haciendo en forma paralela y al lado de los gobernadores para dejar sentir la fuerza del partido, pero también es una manera de centralizar el poder y tener todos los hilos en la mano antes del 2015, cuando llegue al referendo de mitad de sexenio.

Tips en Cascada...

APENAS EN DÍAS PASADOS la calificadora Fitch degradó desde el renglón “A” hasta la “D” la deuda pública de estado de Jalisco, gobernada por el panista y mejor conocido como “Góber Piadoso” por su afición etílica y sus desplantes y desórdenes, Emilio González Márquez, lo que fue un balde de agua fría a las estrategias del PAN de utilizar las deudas como herramientas políticas y cuando el propio Calderón se ufana de dejar finanzas sanas, cuando es todo lo contrario. Aunque el actual gobierno de EPN parece que no pretende hacer olas sobre los niveles de corrupción del Gobierno Federal panista, el endeudamiento millonario de Jalisco, más grave aún que el de Coahuila, advierte que el uso de los colores para la guerra política no es siempre bien llevada, porque se regresa como boomerang, además de que el propio Gobierno Federal endeudó al país como nunca antes, a niveles apenas controlables... POR OTRA PARTE, también el panismo hace mutis sobre los niveles de narcotráfico que sufre Jalisco, pues en su momento fue también factor de ataque político contra las entidades gobernadas por el PRI por parte tanto de Calderón como de Gustavo Madero. Así que Jalisco es el némesis de los albiazules en ambas y delicadas materias... POCO SE DIFUNDIÓ el hecho, pero el caso es que el gobernador replicó en una zona del municipio de su natal Balleza la cruzada de apoyo a grupos marginados y contra el hambre, que en ese mismo momento desarrollaba el presidente Enrique Peña Nieto en un municipio de alto retraso social del estado de Tlaxcala... EL ECO DE las acciones del mandatario chihuahuense en seguimiento a la llamada presidencia itinerante del presidente ya era de hecho un ejercicio de la agenda del chihuahuense, que en el 2013 observara además el inicio de las audiencias públicas... EN EL MES DE MARZO viene la renovación de la



presidencia de la Unión ganadera Regional de Chihuahua, un sector al que Duarte Jáquez le ha puesto especial atención, pero donde pareciera que el presidente de la UGRCh, Pedro Ferreiro, no sigue los pasos en ese sentido y, en la apreciación de las bases, su permanencia al frente de esa institución pudiera no tener continuidad... EN PLENO 25 de diciembre el titular de Hacienda, Jaime Herrera, y el director de Administración, Carlos Hermosillo, sostuvieron entrevistas con su equipo de trabajo para continuar con la política de austeridad, donde ya el propio gobernador anunció la reducción de salarios y de otras acciones para sostener ahorros en el gasto corriente para el año próximo... DICIEMBRE CERRARÁ como el mes con menos homicidios desde que estallara la violencia en el 2008 con seis muertes, lo que representa una baja sustantiva en los buenos números que presenta la Fiscalía General del Estado, en un año donde una de las características principales, como lo detalla el tan esperado resumen del año elaborado por OMNIA, es precisamente que los chihuahuenses comenzaron a recobrar las calles... Para consolidar la estrategia de seguridad en todo el estado y mantener el orden el gobernador anunció que se atenderán las situaciones regionales, donde se han registrado repuntes de violencia como en la zona serrana... LOS NOMBRAMIENTOS en las delegaciones federales están a la vuelta de la esquina; en enero se darán los primeros que impactarán al gabinete estatal... AQUÍ DAN por un hecho que Servando Portillo, Octavio Legarreta y Sergio Piña Marshall, entre otros secretarios, seguirán en sus encargos. En cambio, Raúl Javalera podría ir a una delegación federal de peso, lo mismo que Pedro Hernández...